

安楽だより



第344号

発行責任者：校長 小峯 三朗
発行年月日：令和7年12月16日

みんなが幸せに生きるために ～人権週間に考えるウェルビーイングと相手を思う心～

校長 小峯 三朗

12月(1日～5日)の人権週間に合わせ、本校では子どもたちが人権について考えた標語を作成しました。下記にその標語を紹介します。

- だいじょうぶ？ こまったときは たすけるね
- やさしいことばをつかうと みんなのこころが ほっこりする
- ありがとう そのひとことで みんなの心があたたかくなるよ
- 自分にきびしく 友だちにやさしく
- つたえよう みんなの心の メッセージ
- やさしさは みんなをえがおに する力
- ありがとうは 何回言っても うれしいことば
- 思いやり 1人ひとり たすけあえば やさしい世界
- 言葉づかい 正しく使って 明るい世界
- つけないで だれにも見えない 心のきず
- 安楽は いじめしないよ ぜったいに
- ぽかぽかな やさしい言葉 安楽小
- 友達を きずつけないで 大切に
- 友達と 高め合おう 道徳心
- 知ってほしい 多様性が 生きる時代
- じょうだんの あなたの一言 心が傷つく
- 言葉づかい 自分も相手も ハッピーに
- 自分らしく あなたらしく みんなが主役

- | | |
|------|---------|
| 1年 | かわの まほ |
| 1年 | やすどめ さら |
| 2年1組 | 山本 ゆい |
| 2年1組 | 本後こうけん |
| 2年2組 | 園田 ゆあ |
| 2年2組 | 上野 たお |
| 3年 | 西田 きおな |
| 3年 | 吉田 みづき |
| 4年1組 | 中浜 尚人 |
| 4年1組 | 曲瀬川 清良 |
| 4年2組 | 徳重 心之輔 |
| 4年2組 | 豊榮 蓮人 |
| 5年 | 宮内 花歩 |
| 5年 | 富山 萌花 |
| 6年1組 | 國生 芹那 |
| 6年1組 | 中山 朔斗 |
| 6年2組 | 勇 まほ |
| 6年2組 | 阿邊山 結羽 |

子どもたちが紡いだ言葉には、日々の生活の中で感じた思いや気付きが素直に表れており、どの標語にも他者を思いやる気持ちや、互いを大切にしたいという願いが素直に表れています。人権教育はすべての教育活動の根幹であり、一人一人が大切にされ、安心して学校生活を送るための大切な土台です。子どもたちは、学習や話し合いを通して、「相手を思いやるとは」「自分も相手も大切にする関わり方とは」等を真剣に考えてきました。

人権とは「幸せに生きる権利」であり、誰もが大切にされ、安心して過ごせる社会を築くための基盤です。国や県でも人権尊重の取組が進められており、本校でも地域や家庭と連携しながら、子どもたちの心を育む教育を続けています。

いじめは決してあってはならないことです。自分の思いだけを優先すると、知らないうちに相手を傷つけてしまうことがあります。本校では、ウェルビーイングの視点から「自分もよくて相手もよい」関係づくりを大切にしています。そのために、自分の言葉や行動を振り返る『心のブレーキ』を育てています。相手がどんな気持ちになるか、みんなが気持ちよく過ごせる選択なのか、『一度立ち止まって考えられる優しい心』を育んでいます。

ご家庭でも、日々の会話の中で子どもたちの気持ちに寄り添い、相手を思いやる姿勢について話題にしていただけると、学校での学びがより確かなものになります。地域・家庭とともに、子どもたちが安心して学び、互いを大切にできる環境づくりをこれからも進めてまいります。

キラリ輝く安楽っ子！～年末年始は家庭の愛情でぽっかぽかに～



□ 3年 岩越 心愛(ここな) 令和7年度「家庭の日」作品展 標語の部 【優良賞】

「おはよう」が 今日のわたしの おうえんか



1月行事

31	30	29	28	27	26	25	24	23	22	21	20	19	18	17	16	15	14	13	12	11	10	9	8	7	6	5	4	3	2	1
土	金	木	水	火	月	日	土	金	木	水	火	月	日	土	金	木	水	火	月	日	土	金	木	水	火	月	日	土	金	木
児童集会	漢字力テスト・クラブ活動	全校集会・志布志中入学説明会	特別校時・集金週間（～30日）	金係・委員会・授業参観・PTA専門部会	アンケート・委員会・代表・児童保健委員会	学級裁量・給食週間（～27日）	保護者読み聞かせ・ぶくぶくタイム	特別校時・家庭学習定着週間（～22日）	児童集会・食に関する指導（三年生）	キヤリアバス・鹿児島学力・学習状況調査	学年部集会・鹿児島学力・学習状況調査	成人の日			係・委員会活動	命の教育の日・始業式・掃除			仕事始め		年始休業日	年始休業日	元日							

《みんなが幸せな社会へ！～4年生福祉施設見学～》

12月3日（水）、4年生が安楽校区にある生活介護事業所宙船（そらぶね）を見学に行きました。

宙船では、障害者スポーツや足こぎ車いすコギー、お風呂での介助体験等を行った4年生。実際にお風呂介護用リフトや福祉車両、車いすコギーに乗せてもらい、どのように援助すれば介護される人たちが快適に過ごせるかを考えることができました。

また、利用者の方々とボッチャやフライングディスクを楽しみ、フライングディスクで日本一になった堂薗靖さんのお話も聞くことができました。

先月の福祉体験に続き、実際に施設を訪問し、交流を行ったことで、更に福祉に関する関心が高まつたようです。これからも、みんなが幸せになれる社会を目指し、困っている人がいたら、積極的に行動してくれる4年生であることを期待しています。



《いつも心にゆとりをもち、安全運転を！～6年生交通安全呼びかけ運動～》

13日（土）に6年生全員で交通安全呼びかけ運動を行いました。

グリーンロードを挟んだ2カ所で実施。通行するドライバーの方々に安楽しあわせ手伝い隊のかたが手作りしたお守り人形と、子供たちが書いた手紙を手渡しました。渡す際には「安全に気を付けてください。」と声をかける姿も。ドライバーの方々もお守り人形と手紙をもらい、嬉しそうな様子でした。

交通安全を呼びかけ、自分たちも交通安全に対する意識を高めた6年生。事故のない安心・安全な町、安楽を目指します！



《一人ひとりが大切な存在～人権週間～》

12月1日～5日は人権週間。5日（金）は朝に人権集会、3年生は1校時に人権教室を行いました。

人権教室では、人権擁護委員の福岡さんが授業をしてくださり、互いの違いを認め、相手を思いやること、仲間と助け合っていくことの大切さを学びました。

普段はちょっとしたことで言い合いになりますが、友達を傷つけるような言動があったりする3年生ですが、福岡さんの話を聞いて、互いに認め合いながら、今まで以上に友達との絆を深めていきたいと思えたようです。

みんなが笑顔で楽しく過ごせるように、一人ひとりができるることを考え、生活してくれるといいです。



《日課表変更について》

来年度、日課表を変更するにあたり、3学期から試行することになりました。PTAで使用したプレゼンテーションの内容を安心・安全メールでもお送りしていますので、ご確認ください。なお、主な変更点と変更理由は下記のとおりです。

【変更点】

- 下校時刻の変更（月曜日）
今までの下校時刻 15:05
↓
3学期の下校時刻 13:45
(午前5時間授業)

【変更理由】

- 学力の向上を図る
 - ・授業の充実（放課後の行事を月曜に集中）
 - ・基礎・基本の定着（週1回の楠の子タイム）
- ※ 家庭でも家庭学習の習慣化やメディアコンテンツの協力をお願いします。